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SER ES DECIR, CREAR, 
PENSAR, EXISTIR 

Sumamos más de 50 encuentros 
en donde cada uno dijo, pensó, 

compartió, rió y hasta lloró. 
Deseo seguir viviendo y 

compartiendo este espacio 
maravilloso, donde todos 

aprendemos de todos y nos 
vamos conociendo tal cual somos. 

A cada uno de los residentes: 
Gracias por ser parte de esta 

maravillosa experiencia que nos 
une mes a mes! Los quiero! 

Mandy
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por Adriana

Estamos viviendo momentos en el 
mundo donde todos pedimos Paz.

Acontecimientos que vemos en los 
noticieros y por los diferentes medios, 
frente a todo esto pedimos la paz, solo 
que los reclamos, clamores y esfuerzos 
de muchos, no alcanzan ni han sido 
suficientes.

La paz no solo significa “no más guerra” 
sino que implica que todos estemos en 
un ambiente libre de violencia, paz es 
”reencontrarnos con nuestra armonía y 
paz interior.”  

Escuché decir por ahí, que PAZ ES EL 
CAMINO QUE DEBE LLEVARNOS A 
RESPETAR Y TOLERAR A OTROS. La 
conquista de la paz y la felicidad está en 
cada uno de nosotros y a partir de ahí 
para el mundo. Si los caminos actuales 
fuesen cambiados y sustituídos por 
los caminos de amor, la tolerancia, la 
aceptación, el respeto y la bondad, 
podremos vivir entonces, lejos de un 
mundo de la violencia y la guerra. 

Recemos para que esto se haga realidad 
en un futuro no muy lejano.

Imagen testimonial 
de personas en busca 
de paz y trabajo.
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SE PUEDE VIVIR EN PAZ EN UN MUNDO TAN VIOLENTO?

Las noticias informaban que el presidente americano Donald Trump se aleja del acuerdo 
con Irán: “Voy a cerrar un camino que lleva al terror, la violencia y la bomba nuclear”

REFLEXIÓN FACILITADOR A:  LIDIA

La pregunta: ¿se puede vivir en paz y trasmitirla, cuando vemos a estos lideres 
mundiales, cuya misión es difundirla y multiplicarla, y están tan lejos de eso…

Lidia: Se puede con uno mismo y los que nos ro-
dean, desde donde uno esta trabajar para tras-
mitirla y construirla. Es la manera que yo creo al 
menos y rezando mucho, además respetando 
al otro en sus formas, religiosa, políticas, etc. Los 
negocios hoy están por encima de la paz, nunca 
se vió tan claramente. 

Cleri: Es muy difícil, Sobre todo porque no sabe-
mos que trasmitirle hoy a tus hijos y a tus nietos, 
estamos lejos, ya no nos sentamos a la mesa 
como madres, y eso te preocupa. Siempre los 
tengo presentes y rezo mucho por ellos. Porque 
confió plenamente  en ellos, pero es un mundo 
cada vez mas violento y se teme por lo que les 
puede pasar ser víctimas de esa violencia y falta 
de paz.

Juanita: No yo no vivo en paz, la verdad trato 
de no ver noticieros, porque ahí te la quitan, es 
como que imponen el miedo, como si nada bue-
no pasara. Con mi familia, a pesar de trato de 
trasmitirles la tranquilidad que a mi me abando-
na, le digo cuidado con esto, con el otro, confía. 
Tengo que reconocer que antes no lo hacía, me 
di cuenta que les decía , lo contrario, cuidado 
mira que tal cosa, y sin darme cuenta les pasaba 
los miedos míos y heredados. Ahora no le doy 
fuerzas en las palabras, anda tranquila, no te 
preocupes, le transmito cosa positivas. 

Bety: Yo pongo mi fe en mi  Dios Supremo , a 
veces me preocupo y los llamo, y mis hijos son 
dos ángeles, ellos me apartan de lo que pasa con 
su cariño.los eduqué de la mejor manera, ya son 
grandes, ellos verán cómo pueden encontrarla.

Alejandra: Yo vivo en paz, mis hijos también 
porque están criados con la palabra. En momen-
tos difíciles uno acude a Dios, el dijo” la paz os 
dejo, la paz os doy”. No se encuentra en ningún 
lado, solo si aceptas a  el Señor. Si puedo ayudar 

a otro ayudo. Si estuviésemos cantando salmos 
hubiésemos hecho más por la paz, que hablan-
do en este rato Y SI HARIAMOS TODO LO QUE 
DICE LA Biblia , la tendríamos.  

Mira: Yo la verdad en la familia tenía muchos 
sacerdotes, que no practicaban lo que Dios dice, 
entonces confió directamente en él, y mis hijas 
también. Le pido paz a Dios directamente y a 
cada rato, por mi y por mi familia. 

Concepción: Nena pensar en Dios, rezar porque 
Dios está en todas partes, y Él sabe que es lo 
mejor para nosotros. 

Esther: Para dar paz, la tenés que llevar dentro, 
si te ofuscás con lo que dice o ve el otro, quiere 
decir que no la tenés. Y si la tenés, sobrellevás los 
malos momentos, no se puede transmitir paz 
imponiéndola.  Yo trato de apartarme de las es-
cenas que uno ve en estos momentos. Y todas las 
creencias son necesarias, para hacer al hombre 
mejor, ninguna habla de guerra. 

Alicia:  A mi la violencia no me gustó nunca, tra-
to de construir momentos de paz, donde quiera 
que esté y rezo por todos y por lo que sucede, 
aceptando que más que eso no puedo hacer. 

Amalia: No veo ni dejo mirar a mi compañera lo 
que se ve en los noticieros, que parecen fábricas 
de miedo. Escucho música clásica a mi me da 
mucha paz y trato que la escuchen que se que al 
alma hace muy bien, y así además uno se calma. 
La primera cosa que hay que hacer de verdad 
para la paz, es educar para la paz, cosa que no 
se hace. Yo rezo a MARIA, nuestra intercesora y 
cuando reúno a mi familia y estoy con ellos, les 
pido que recen conmigo. 

Nelly: Cleri transmite paz, no digo más nada, 
está quien la transmite y quien cree transmitirla 
y hace lo contrario, yo rezo mucho mucho.
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Frase en honor al trabajo elegidas por ellos (entre muchas otras)

“Si no hacés lo que amás, aprendé a amar lo que hacés”
Por un trabajo digno para tener un hogar digno, eso es justicia…

Comparten sus recuerdos 

MARTIN FIERRO

PRIMERO DE MAYO

“Yo trabajé mucho en el campo de chica y es 
tan variable ese trabajo! Y muy sacrificado, 
pero lindo! Por suerte éramos propietarios, 
porque sino es más dificil, imaginate. Y 
después vine a la Argentina y ahí comencé a 
trabajar en distintas fábricas, se trabajaba 
mucho, para club y fiesta no sobraba mucho 
tiempo nena”. Milka

“De maestra de florería 
también trabajé, ahora 
me acuerdo, dando clases! 
Aprendí todo en el colegio 
de monjas, de San Justo”. 
María  Del Carmen 
nuevamente.

“A mí me gustaba mucho mi 
trabajo: caminar, conocer gente.” 
Alfredo 

“Yo trabajé en una tienda de ingleses, 
vendiendo”. Magda

“Mi trabajo fue el de ama de casa. Estás 
todo el día trabajando, pero es lindo cuidar a 
los tuyos.” María Lobotti

“Yo hice lo que 
me gustaba fui 
maestra, eso 
me encantaba 
hacer”. María 
Copolla

“Yo aprendí mucho en mi 
trabajo, en fábricas de medias, 
y después con mucho sacrificio 
fuimos haciendo la nuestra”. 
Chicho

“Yo también andaba haciendo 
todo lo de la casa, se que trabajé 
mucho también fuera, ahora 
no recuerdo muy bien, pero 
todo lo de la casa me lo enseñó 
mi mamá, de todo me enseñó”. 
Francisca

“El trabajo es la labor, que nos da el 
sustento para comer y pagar las necesidades 
y nos da alegría cuando hacemos lo que nos 
gusta.” Mary Carmen 

Y ellos dicen:

“Yo tenía un gran 
almacén con mi marido 
y mi mama, hace 
mucho que cerramos, 
y se trabajaba bien”. 
Antonina
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...Olé Olé Olé...
VISITA ROCKERA

ANDREJ ŠIFRER
Tuvimos la grata sorpresa de recibir en nuestro Hogar al cantante esloveno Andrej Šifrer quien 
nos trajo música y cantos de su tierra, fue una tarde de mucha canción para lagunos, muchos 

recuerdos para otros y de mucha, pero mucha alegría para todos.
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NOVEDADES

NUEVO ESPACIO Y ACTIVIDAD: TALLER DE LECTURA

Hemos comenzado los lunes por la mañana, por iniciativa de Lidia 
Artesi (residente del Hogar) el TALLER DE LECTURA COMPARTIDA Y 
CREATIVIDAD ESPONTANEA. Son encuentros donde leemos en voz alta, 
escuchamos, analizamos y dejamos llevar nuestra imaginación, nuestra  
creatividad a lugares, situaciones en donde nuestra coordinadora Lidia nos 
lleva de la mano de la lectura. Es y será un espacio de escucha, de debate y 
sobre todo, de creación.
La idea es transformar libros, autores, ideas y reflexiones, en momentos especiales en los 
que se contagia el placer de leer, de leer juntos a través del optimismo, la alegría, las risas 
y los buenos consejos. El formato de taller permite dar protagonismo a los participantes y 
crear entre todos los participantes y de forma colectiva experiencias únicas y adaptadas a 
este grupo que estamos formando. No es fácil, pero nos gustan los desafío!!
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por Fernandopor Lidia

por Francisca

POESÍA

HUMOR

N U E V A  S E C C I Ó N

POESÍA DESDE EL ROZMAN

ARTISTAS

ARTE DE ESTACIÓN

¿Por qué el dolor se diluye de pronto 
en mi como una niebla?
...y el canto vuelve despacito
con una paz serena 
como el roce de un ángel?

Quizá porque recién ahora puedo dejar vivir 
esa parte de mi que estaba oculta:
plantas en el jardín una escalera al cielo y
algún monstruo que a veces 
invadía mis sueños.

Si, es un 
sombrero 
hermoso.
     Pero nunca 
            te queda 
                 como al 
                 maniquí! 
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ASI FESTEJAMOS LOS CUMPLES DE ABRIL DE 2018

ABRIL  2018

   1/4: Maria B.
  6/4: Elda B.
  7/4: Cledis M. 
11/4: Jorge L.
15/4: Nélida A.
18/4: Angela C.
20/4: Alberta P.
21/4: Josefina P.
22/4: Olga N.

CUMPLEAÑEROS 
DE MAYO:
Alejandra P. 

Lilian Z. - Nélida P.  
Nelly C. - Ivanka O. 
Maria M.  - Dora K.
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DICCIONARIO 

CARDENAL: pájaro que vive en 
                       una iglesia

HOMOFONÍAS (similicadencias!)
D ANAGRAMAS

MANAOS-MAMAOS-SONAMOS  
(jaja!!!)

por Julio

RESPUESTAS EXPRESS

Una frase que te acompañó 
durante tu vida 
La persona que me acompaño es mi 
gran frase, el amor durante 56 años 
“Me llenó de todo”.
Para completar esa felicidad nacieron 
mis 4 hijos que aportaron aún más,  
aunque no pude ponerlo en palabras, 
siempre lo llevé en mi corazón.

Un lugar en el mundo
Disfrute mucho Costa del este, nos 
íbamos a descansar un fin de semana 
por mes, y veranemos durante años.

Un ser inolvidable
 Mi amor, mi compañero en todo.

Qué significa la 
amistad en tu vida?
Amiga real tuve una, 
esas de las que podés 
contar plenamente. 
Conocidos muchos...

Qué significa la sonrisa para vos?
Ayuda a la adversidad de la vida.Es 
bueno sonreir  para no envejecer, en la 
cara se nota los que rieron y quiénes no.

Algo pendiente en la vida...
Tocaba el órgano, me hubiera gustado 
perfeccionarme más y seguir. 

El mejor día de la semana     
El viernes era el día que salíamos 
con mi marido. Solos!!

Un consejo a generaciones futuras:
Si se enamoran, sepan cuidar a su 
pareja y hablen después de la discusión, 
que no se vayan a dormir 
sin reencontrarse...

Esther Blanco 

QUE CURIOSO por Tere

Si tienes hambre 
no podrás dormir. 

Si no tienes sueño, 
te dará hambre. 

Son funciones 
interconectadas 

a nivel neuronal.

Una investigación 
confirmó que la 

música libera 
sustancias químicas 

en el cerebro que 
son responsables de 

hacernos sentir bien.
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“Me llaman Juanita, esa es mi identidad, 
porque cambiar a Juana?

Tenía una familia pequeña, los tres habían 
venido de Italia. Y acá nací yo.

Mis padres tienen una historia muy especial. 
Mi padre en Polonia, fue sacado del seno 
familiar por los ingleses, de un día para 
otro, lo llevaron a Italia a un Colegio, donde 
funcionaban las tropas en plena guerra. Ahí, 
justo enfrente, vivía mi madre, se miraban de 
ventana a ventana, y un día la vió en la calle, 
se acercó y le habló en polaco. Imaginate!! Ni 
se sabían decir lo que sentían, ella hablaba 
italiano y él polaco.

A mi abuela mucho no le gustaba, pero él se 
la ganó diciéndole “MAMA”. Y se la metió en el 
bolsillo.

A mi abuela la contrataron para que cocine 
en el colegio, que era como un cuartel estaban 
en plena guerra. Y rápidamente se ganó el 
cariño de todos, que como mi padre, estaban 
lejos de sus familias. Y todos la llamaban 
MAMA. Ella no tenía marido. A papá no lo 
mandaron al frente, porque era menor.

A punto de terminar la guerra, el General, 
que era su tutor, le dijo que debía volver a su 
patria, que lo mandarían a Polonia. Polonia 
estaba desvastada, ya no era el mismo país 
que recordaba. Papá no quería volver. Y 
entonces, la única manera de evitarlo era 
casándose y por gravidez de su enamorada. 
Imagínate mi abuela: eso para ella era una 
deshonra!

El milagro se produjo para unirlos, al igual 
que aquella ventana desde la que se miraban. 

Y el desafío a los mayores no les importó, el 
milagro de amor se hizo realidad, los unió 
Victorio, mi hermano.

Mi abuela la quería matar. Al final, el soldado 
le hizo caso a la orden del General, que le dió la 
idea, jaja!

Después de la guerra, no ser italiano era un 
peligro, el hambre, entre otras cosas, hacía 
que corra peligro la vida de mi papá, era todo 
muy violento.

Mi abuela les dijo que se vayan y se 
inscribieron en el último barco que mandó 
Perón, para venir a la Argentina. Al llegar 
estuvieron en el Hotel de los inmigrantes. Mi 
madre lloraba porque los habían separado, 
hombres por un lado, mujeres por otro. Mi 
padre un día sacó un boleto y llegó hasta 
la Virgen de Pompeya, mientras caminaba, 
encontró a un señor sentado en la vereda, 
quien con el tiempo sería mi padrino. En aquel 
momento, él a media lengua, trató de hacerse 
entender con un poco en italiano. Lo llevó al 
conventillo de enfrente, y se lo presentó a la 
gallega que lo regenteaba. Y entonces fue 
a buscar a mi madre y a mi hermano, y ahí 
comenzaron de nuevo acá.

Los días pasaban en el conventillo, pero los 
tratos de la encargada eran muy malos, la 
discriminación existió siempre.

Entonces mi padrino y su esposa, se 
transformaron casi en su familia. En el fondo 
de su casa armaron un cuarto digno, con 
baño y cocina, y les dijeron que se mudaran 
ahí con ellos. Fueron como ángeles en la tierra, 
son familia. 

Juanita

BIOGRAFIA AUTORIZADA
RECUERDOS DE AYER
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Con esfuerzo y gracias a la idea que le dió 
su nueva amiga, mi madre que sabía tejer, 
comenzó a vender sus tejidos. Papá era albañil 
y compraron, con esfuerzo su terreno en San 
Justo. Así construyeron su hogar, lejos de la 
familia y nací yo. Imagínate en el Hospital 
Piñeiro, re lejos…

¡Los 4 festejábamos solos tantas fiestas!
Por eso siempre soñé con una  familia 

grande. Estuve un años de novia, me festejaron 
los quince y a los meses me casé, yo tenía 15 y 
el 19 años, muy jóvenes como mis padres.  A 
los cuatro meses quedé embarazada. Feliz!!

Yo hice de todo: costurera, peluquera, pero 
siempre en casa, para cuidar a los chicos. 
Cuando crecieron, estudié podología en 
la UBA, para entonces mis hijos ya eran 
adolescentes y pude tener mi consultorio 
en Palermo. Logré realizarme. Mis padres 
eran de la vieja época, donde no querían 
que estudiáramos, sino que nos casáramos 
y tengamos familia. Pero yo me realice como 
persona, un gran profesor me dijo ”la facultad 
no corta las orejas” muy sabio.

Con mi marido estuvimos 25 años juntos, 
el hacía de todo, era un genio, te arreglaba 
cualquier cosa, estuvo en muchas empresas, 
la última fue Siam. Veinticinco años casados 
felices, en las buenas y malas.

Mi familia se completó con mis tres hijas 
y mis 13 nietos. Ellas si estudiaron. Una es 
Maestra, otra Profesora de química y física, 
la otra a la mitad de la carrera de Abogacía, 
tuvo un chiquito. Hoy tiene cinco años y ella se 
dedica a su casa pero ama quedarse a cuidar 
a su familia, ahora mismo le está haciendo 
pancitos caseros para que se lleve al jardín.

Para mi, lo más importante en esta vida y en 
éste mundo, fue haber formado una familia.  
Repetiría toda mi vida, minuto a minuto!”

ESPIRITUALIDAD
por Amalia

“Vosotros estás tristes ahora, pero vol-
veré a veros y se alegrará vuestro cora-
zón y nadie os podrá quitar vuestra ale-
gría.” (Jn, 16, 22). 
Nada se detiene aquí abajo, todo tiene su 
proyección escatológica, todo está orde-
nado al futuro Reino de Dios; futuro que 
tu debes hacer ya presente en el mundo, 
que te ha tocado vivir.

Triste cosa es morir, sin haber 
sabido vivir, triste cosa es vivir, sin 
llegar a aprender a morir.
Ambas cosas se relacionan 
tanto entre sí, que es imposible 
separarlas; has de vivir pensando 
que tienes que morir; has de llegar 
a morir con la alegría de haber 
sabido vivir.
Vive de veras, el que no centra en 
el momento presente lo que hace, 
sino que ha aprendido a darle un 
sentido de proyección hacia más 
adelante; así el que quiere ser 
cada día un poco mejor, el que 
se esfuerza por ir mejorando las 
condiciones de su hogar, el que 
anhela un mundo mejor, unas 
relaciones más humanasy más 
cristianas entre hombres. 
El momento arrastra los lastres 
del pasado y se proyecta hacia el 
porvenir; mira cuán importante es 
hacer bien, lo que estás haciendo 
en este momento, pues tendrá 
proyeccción en el porvenir; esto es 
lo que se dice: “vivir en prospectiva”.
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Ituzaingó 4219, San Justo, Buenos Aires 
tel.(54-11) 4669-1500 
www.hogarrozman.com.ar


